

PARA LA PEQUEÑA AGRICULTURA

Programa beneficiará a cerca de tres mil pequeños regantes de la región

Se encontraba en tramitación por cerca de dos años y esta semana el Consejo Regional le dio luz verde. Tiene un horizonte de dos años y una inversión de seis mil millones de pesos. Seremi Christian Álvarez espera idealmente partir a finales de este año o a más tardar a inicios del siguiente.

Desde el Ministerio de Agricultura, cuatro han sido los proyectos priorizados para enfrentar la escasez hídrica en la región de Coquimbo. Sin duda, el más relevante es el de la Comisión Nacional de Riego (CNR).

Justamente, un proyecto esperado por la pequeña agricultura, que se encontraba en tramitación por cerca de dos años y que esta semana vio luz verde, luego que el Consejo Regional aprobara una inversión superior a los 6 mil millones de pesos, que permitirá echar a andar el programa de Transferencia para la Inversión y Fomento al Riego de las Organizaciones de Usuarios del Agua, el cual proyecta una ejecución de dos años.

«Este proyecto tiene un horizonte de dos años y pretende, a través de esta inversión, poder complementar el trabajo que ya estamos realizando con la Comisión Nacional de Riego, con el objetivo de tecnificar a la pequeña agricultura de la región,

de tal manera de hacer buen uso del agua para el riego y para el desarrollo de la agricultura, fruticultura y hortalizas», señaló el seremi de la cartera Christian Álvarez.

Explica que el convenio tiene una inversión de 5.200 millones de pesos bajo una modalidad que hace referencia a la ley de riego 18.450, «y consiste básicamente en postular a la materialización de revestimientos de canales bajo las distintas modalidades que se pueden utilizar, y, además, con riego intrapredial, donde hemos querido darle un énfasis principalmente al riego tecnificado, a la construcción de pequeños tranques que generalmente van del orden de los 750 y 1500 metros cúbicos, y de manera muy relevante, la incorporación de energías renovable, fotovoltaica, dado que el costo energético es importante para la agricultura».

En modalidad intrapredial, este componente financia hasta tres millones o un máximo del 70% del costo

total de estudios relacionados al riego o drenaje, y distribución de agua al interior de un predio. Por otra parte, esta modalidad extrapredial financia hasta nueve millones o un máximo del 70% del costo total de los estudios.

Además, tiene un pequeño subprograma que hace relación al estudio de pre-inversión y de diseño para proyectos de riego bajo una modalidad de convenio con CORFO, y ahí están destinados 450 millones.

«Por ejemplo, canalistas pueden, a través de consultores de riego, solamente realizar estudios de diseño que a futuro pueden ser presentados a las distintas fuentes de financiamiento, que podría ser este mismo convenio o a los recursos regulares de la Comisión Nacional de Riego».

El programa beneficiará a cerca de tres mil pequeños regantes de la región.

La diferencia -precisa- corresponde a la implementación de un equipo de trabajo que hoy no existe en la región, para poder implementar un proyecto de esta naturaleza, «por cuanto es una tremenda iniciativa que será muy útil para los agricultores y para eso requiere de per-



sonal técnico y administrativo para implementarlo en toda la región». Destaca que estos recursos que permitirán mejorar la infraestructura de riego con foco en la pequeña agricultura, es parte de la estrategia que tenían considerada para la región.

«Afortunadamente ahora pudimos concretarla, y ahí, de manera importante, las reuniones que tuvimos bajo el alero de la comisión hídrica del GORE, y producto de eso, en innumerables ocasiones presentamos el proyecto que ha sido modificado en varias oportunidades, de tal forma de irlo perfeccionado y apuntar a los objetivos que los mismos consejeros regionales nos han planteado, y que es fundamentalmente que sea diri-

gido a la pequeña agricultura, así que seremos muy rigurosos en eso».

Incluso se les ha planteado que, con porcentajes relevantes de los recursos, estos sean focalizados en el Limarí, atendiendo que esa provincia hoy es el foco de la crisis hídrica. Pero también irá a las provincias del Elqui y Choapa.

Aclara que «hay un largo camino para que este proyecto se transforme en una etapa de ejecución, pues primero la Comisión Nacional de Riego levantará concursos especiales, pero reitero que el foco estará en la pequeña agricultura campesina, aunque esperamos idealmente iniciar a finales de este año o a más tardar a inicios del siguiente».